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О приеме в детсады и школы  
расскажут на горячей линии
СООБЩИТЬ О ПРОБЛЕМАХ ПРИЕМА ДЕТЕЙ В ДЕТСАДЫ, 
ШКОЛЫ, КОЛЛЕДЖИ И ВУЗЫ СМОГУТ ТАТАРСТАНЦЫ НА 
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 21 АВГУСТА.
На вопросы жителей ответят Уполномоченный по правам чело-
века в РТ, представители объединения женщин-депутатов Гос-
совета «Мэрхэмэт – Милосердие», прокуратуры, Министерства 
образования и науки, Министерства по делам молодежи, Рес-
публиканской комиссии по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав.
Звонки принимаются с 10.00 до 15.00 по телефону  
+7 (843) 236-00-71. Сообщения можно отправить в WhatsApp 
по номеру +7-939-345-37-50.

Краснокнижные виды  
расширяют ареал
НОВЫЕ МЕСТА ОБИТАНИЯ РЕДКИХ ВИДОВ ЛЕТУЧИХ МЫ-
ШЕЙ И РЫБ, ВКЛЮЧЕННЫХ В КРАСНУЮ КНИГУ, НАЙДЕНЫ 
В НУРЛАТСКОМ РАЙОНЕ.
Как сообщили в республиканском Госкомитете по биологиче-
ским ресурсам, краснокнижных животных обнаружили спе-
циалист по летучим мышам Волжско-Камского заповедника, 
научный сотрудник лаборатории биомониторинга Института 
проблем экологии и недропользования АН РТ и начальник меж-
районного отдела Госкомитета РТ по биоресурсам по Нурлат-
скому району. В частности, на территории муниципалитета за-
мечены особи летучих мышей – ночницы водяной и нетопыря 
лесного. Наличие этих рукокрылых здесь ранее не фиксиро-
валось. Кроме того, подтвердилось, что в реке Большой Че-
ремшан обитает редкий представитель семейства карповых – 
быст рянка обыкновенная. Замечены особи разных возрастов, 
популяции этих рыб сейчас ничего не угрожает. За последние 
три года в Красную книгу Татарстана были добавлены 15 новых 
видов животных, грибов и растений, ее переиздание намечено 
на 2025 год.

По водной глади с комфортом

В ПЕРВЫЙ РЕЙС ИЗ КАЗАНИ В УЛЬЯНОВСК ОТПРАВИЛСЯ 
НОВЫЙ «МЕТЕОР» ПРОИЗВОДСТВА ЗЕЛЕНОДОЛЬСКОГО 
СУДОСТРОИТЕЛЬНОГО ЗАВОДА.
Судно на подводных крыльях получило название «Муса Джа-
лиль». Его пассажирами стали представители туроператоров и 
несколько человек, которые выиграли поездку на новом судне 
в социальных сетях Госкомитета РТ по туризму. «Метеор» вме-
щает 120 человек, время до Ульяновска составляет около че-
тырех часов, маршрут проходит под строящимся через Волгу 
мостом. Судно оснащено мягкими креслами, кондиционером, 
Wi-Fi. Также здесь есть буфет, санузел, зона отдыха экипажа, 
предусмотрена возможность выхода пассажиров на корму. 
В первое время «Метеор» будет выполнять туристические рей-
сы, но предполагается возобновить и пассажирские межрегио-
нальные перевозки. Планируется, что суда со временем будут 
отправляться также из Казани в Нижний Новгород и Самару.

Аферист похищал  
антикварное оружие и награды
В АЛЬМЕТЬЕВСКЕ СИЛОВИКИ ЗАДЕРЖАЛИ АНТИКВАРА, 
ПОДОЗРЕВАЕМОГО В ХИЩЕНИИ РЕДКИХ ТРОФЕЕВ И НА-
ГРАД.
По версии следствия, злоумышленник из открытых источни-
ков получал сведения о награжденных орденом Дружбы на-
родов РСФСР. В основном это бывшие сотрудники «Татнефти», 
которые получили эту награду еще в начале 90-х годов. Анти-
квар обращался к ним или их потомкам, представляясь журна-
листом или работником музея. Он просил их показать награды 
и, улучив момент, подменял оригиналы на копии, а украденное 
продавал коллекционерам по цене от 200 тысяч рублей. По 
аналогичной схеме подозреваемый похищал и другие награ-
ды. Среди его жертв оказались ветераны Великой Отечествен-
ной войны и участники боевых действий, включая участников 
СВО. В коллекцию антиквара попали такие награды, как Звез-
да Героя Советского Союза, орден Славы, орден Александра 
Невского и медали «За отвагу». Во время обыска у злоумыш-
ленника изъяли 43 награды и антикварное оружие, включая 
пригодную для стрельбы французскую винтовку образца 1874 
года. Возбуждено уголовное дело, подозреваемый находится 
под подпиской о невыезде.
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• СУДОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОЛЛЕДЖ откроется 1 сентября в 
Зеленодольске, сообщили в Министерстве образования и 
науки РТ. Учебное заведение возведено по представлению 
Судостроительной корпорации «Ак Барс».

• УГОЛОВНОЕ ДЕЛО возбуждено по факту гибели рабочего 
в канализационном колодце в Буинске, проинформирова-
ли в Следственном комитете. По версии следователей, муж-
чина, который работал оператором очистных сооружений, 
спустился в четырехметровый колодец, чтобы устранить не-
поладки. Через несколько часов его тело обнаружили кол-
леги.

• СНЯЛИ С РЕЙСА КОНДУКТОРА АВТОБУСА судебные при-
ставы за долг  200 тысяч рублей по алиментам, сообщили 
в пресс-службе ведомства. Мужчина не проживал по месту 
регистрации, однако приставы установили его место рабо-
ты. Суд назначил нарушителю 40 часов обязательных ра-
бот. В случае невыплаты долга ему грозит уголовное нака-
зание.

Совместное заседа-
ние Правительства 
Татарстана и Коорди-
национного совета по 
реализации проекта 
«Эффективный реги-
он» провел Премьер-
министр республики 
Алексей Песошин. 

В работе заседания так-
же приняли участие Ра-
ис Татарстана Рустам 

Минниханов, представитель 
«Росатома» Дмитрий Репьев 
и другие руководители.

Открывая заседание, 
Алексей Песошин обратил 
внимание, что республика 
пятый год занимает второе 
место в Национальном рей-
тинге состояния инвестици-
онного климата. Но регион 
не намерен останавливаться 
на достигнутом.

Премьер-министр РТ под-
черкнул: резервы и направ-
ления для улучшения пози-
ций имеются. Одна из глав-
ных задач – чтобы все пред-
ложения способствовали 
созданию благоприятных ус-
ловий для инвесторов.

В республике продол-
жается проект «Сквозной 
инвес тиционный поток» при 
участии Министерства эко-
номического развития РФ и 
ГК «Росатом». Работа ведет-
ся по 9 алгоритмам для оп-
тимизации процедур, необ-
ходимых в реализации ин-
вестиционных проектов. О 
промежуточных результатах 
этой работы рассказал ми-
нистр экономики РТ Мидхат 
Шагиахметов.

В своем выступлении Ра-
ис Татарстана подчеркнул, 
что для реализации проек-
та «Сквозной инвестици-
онный поток» необходимо 
выполнить несколько за-
дач. Это подготовка квали-
фицированного персонала, 
соблюдение регламентов и 
наличие земельных участ-
ков для инвесторов. «Все это 
ускорит работу с инвестора-
ми, – сказал Рустам Минни-
ханов. – В принципе, рабо-
та в этих направлениях ор-
ганизована. Просьба жест-
ко выдерживать регламенты. 
Мы ждем реальных резуль-
татов».
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Проблемы обществен-
ного транспорта обсу-
дили на этой неделе на 
заседании Президиума 
Госсовета РФ, которое 
провел Президент 
России Владимир Путин. 
Основная мысль, кото-
рую озвучил глава госу-
дарства: «Общественный 
транспорт должен не 
ветшать, а молодеть». О 
том же мечтают сейчас 
автобусные перевозчики 
в Татарстане. 

По данным Ассоциации 
АТП РТ, в Казани ежед-
невно сходят с рейсов 

из-за поломок по 15–30 авто-
бусов. Перевозчики уже пре-
дупредили казанцев, что в сен-
тябре им придется дольше до-
бираться на работу или уче-
бу, поскольку пассажиропоток 
увеличится, а старые автобусы 
продолжат ломаться.     

РЕМОНТУ НЕ ПОДЛЕЖАТ
Совещание с губернато-

рами, в котором участвовал и 
Раис Татарстана Рустам Мин-
ниханов, Владимир Путин 
провел 17 августа. Президент 
отметил, что, несмотря на все-
общую автомобилизацию, по-
пулярность общественного 
транспорта в России в послед-
ние годы растет, ежегодно ав-

тобусы, троллейбусы и трам-
ваи перевозят более 10 милли-
ардов пассажиров и метро – 3 
миллиарда.  

«Все больше людей пред-
почитают именно обществен-
ный транспорт как более быст-
рый, доступный и экономич-
ный», – констатировал Влади-
мир Путин, подчеркнув, что 
люди охотно пересаживаются 
с личных автомобилей на ав-
тобусы и троллейбусы в тех го-
родах, где все виды транспор-
та грамотно увязаны в единую 
систему. В качестве эталонно-
го примера Президент привел 
Москву с оговоркой: «Возмож-
ности столицы, мягко говоря, 
отличаются от возможностей 
многих регионов». 

Сообщив, что сегодня об-
щественный транспорт стра-
ны насчитывает 135 тыс. ав-
тобусов и почти 15 тыс. трол-
лейбусов и трамвайных ваго-
нов, Президент отметил, что 
нередки случаи, когда востре-
бованные людьми маршруты 
закрываются,  потому что ав-
тобусы выходят из строя и не 
подлежат ремонту. 

«Возможностей воспол-
нить дефицит нет ни у муни-
ципалитетов, ни подчас даже у  
регионов.  Поэтому наша важ-
нейшая задача – обновление 
парка. Сегодня регионы заяв-
ляют о потребности до 2030 
года обновить более 57 тысяч 
автобусов, 5 тысяч троллейбу-

сов и 4 тысяч трамваев. Обще-
ственный транспорт во всех 
регионах страны должен, ко-
нечно, не ветшать, а молодеть», 
– резюмировал Владимир Пу-
тин и поручил федеральному 
Правительству начать прини-
мать меры для обновления ав-
топарка, опираясь на отечест-
венную машиностроительную 
промышленность. 

В КАЗАНИ ПОСТАРЕЛИ 
263 АВТОБУСА 

Заявления Президента 
страны прозвучали обнадежи-
вающе для татарстанских ав-
тобусных перевозчиков, ко-
торые давно уже жалуются на 
убытки и невозможность ку-
пить новые машины.  

«Казань не вошла в феде-
ральную программу поддерж-
ки обновления автобусов на 
2023 год. Сегодня обновле-
ние – это большая головная 
боль. Стоимость одного авто-
буса выросла с 11 миллионов 
до 16–17 миллионов рублей. 
Плюс 40 процентов от стои-
мости нужно выплатить пе-
ревозчику за взятый кредит. 
На данный момент нужно об-
новить 263 автобуса, кото-
рые старше 10 лет и исчерпа-
ли свой ресурс», – говорится в 
открытом письме Ассоциации  
АТП РТ, которое перевозчики 
разместили на своей страни-
це в соцсети в канун заседания 
Госсовета. 

Одновременно перевоз-
чики обратились и к казан-
ским пассажирам, предупре-
див их о том, что с 1 сентября 
им придется дольше стоять на 
остановках, поскольку в день с 
маршрутов в Казани сходят от 
15 до 30 автобусов, на их ре-
монт требуется от недели до 
месяца, а обновление автопар-
ка пока не предвидится.  

«Сегодня транспортная от-
расль Татарстана находится 
в затяжном кризисе. На всю 
страну прославилась Бугуль-
ма, где перевозчик распилил 
автобусы на металлолом, и го-
род остался без общественно-
го транспорта. Причина – не-
рентабельность. Фиксируем 
тревожные сигналы из разных 
районов Татарстана», – жалу-
ются перевозчики. 

Дополняет картину кадро-
вый голод, связанный с невы-
сокими зарплатами сотрудни-
ков транспортных предприя-
тий. 

«В Казани на данный мо-
мент не хватает более тысячи 
водителей и кондукторов. На-
ши сотрудники уезжают в Мо-
скву, ведь там зарплата боль-
ше», – сетуют в Ассоциации 
АТП РТ.

НОВЫЕ ТАРИФЫ  
УЖЕ НА ПОДХОДЕ 

Тревогу перевозчиков раз-
деляют и казанские власти, 
пытаясь хоть как-то облег-

чить их критическое положе-
ние. Например, в прошлом го-
ду по решению исполкома Ка-
зани в городе реорганизова-
ли два МУП, объединив ПАТП 
№2 и ПАТП №4. Как сообщили 
в мэрии, объединение пред-
приятий позволило улучшить 
марш рутную сеть и оптимизи-
ровать расходы. 

Также по ходатайству ис-
полкома и городского комите-
та по транспорту  автотранс-
портным предприятиям горо-
да предоставили республикан-
скую субсидию на частичную 
оплату лизинговых платежей 
по автобусам. По этой про-
грамме ПАТП №2 и ПАТП №4 
в 2020–2021 годах закупили 
113 автобусов. Сейчас поданы 
заявки в лизинговую компа-
нию по заключению догово-
ров на закупку подвижного со-
става в количестве 263 единиц.  

«Но этого недостаточно. 
Без федеральных и респу-
бликанских мер поддержки 
улучшить положение отра-
сли будет сложно», – отмети-
ли в пресс-службе мэрии Ка-
зани. 

А пока казанский испол-
ком  подал заявку в Госкомитет 
РТ по тарифам о повышении 
стоимости проезда в обще-
ственном транспорте с 2024 
года. Размер новых тарифов, 
предложенных на утвержде-
ние, нам в исполкоме, правда, 
не назвали. 

Не ветшать, а молодеть
Правительство России примет меры для обновления парка 
общественного транспорта в регионах

Как известно, кот Алаб-
рыс, он же Кот Казан-
ский, считающийся ро-

доначальником известных 
на всю Россию мышеловов, 
является одним из симво-
лов татарстанской столи-
цы. Сувенирная продукция 
с его изображением неиз-
менно пользуется спросом у 
гос тей Казани. В нулевых на 
главной туристической ули-
це города, Баумана, Коту Ка-
занскому установили памят-
ник, с которым приезжие с 
удовольствием фотографи-
руются и гладят бронзового 

кота по пухлому животику. 
Однако после установки 

памятника коту на Баума-
на утекло уже немало воды, 
а туристов надо постоянно 
чем-то удивлять.  Генераль-
ный директор республи-
канской Ассоциации ресто-

раторов и отельеров Гали-
на Шарафутдинова, давно 
работающая в индустрии 
гостеприимства, знает об 
этом, как никто другой.

По словам Галины 
 Шарафутдиновой, весной  
этого года она побыва-

ла в Калининградской об-
ласти и в небольшом горо-
де Зеленоградске обнару-
жила музей кошек. Она тог-
да подумала: непорядок, 

Кошки как пришельцы  
из космосаЕвгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»

перспективы

Снижение курса рубля 
и решение Банка Рос-
сии поднять ключевую 
ставку до 12 процентов 
годовых «взбодрили» 
рынок недвижимости 
в Татарстане: число 
сделок значительно 
выросло. 

Какие квартиры наибо-
лее востребованны и 
каковы прогнозы по 

стоимости жилья? На эти во-
просы корреспонденту «РТ» 
ответили эксперты рынка 
недвижимости.

ПРОДАЖИ В АВГУСТЕ 
ВЫРАСТУТ НА ТРЕТЬ 

– Нынешнее лето нети-
пично для этой сферы, – го-

ворит директор агентства 
недвижимости «Счастливый 
дом» Анастасия Гизатова. – В 
летний сезон традиционно 
отмечается снижение актив-
ности граждан в части по-
купки жилья. К тому же се-
годня в стране нестабильная 
политическая и экономиче-
ская ситуация. Однако, не-
смотря на все эти факторы, 
количество сделок и актив-
ность покупателей остаются 
на высоком уровне. 

Бум спроса на жилье на-
блюдается все лето не толь-
ко на первичном рынке, но 
и на вторичном. Если про-
анализировать статистику на-
чиная с 2015 года, то можно 
увидеть, что настоящее время 
– один из лучших периодов 

Недвижимость 
разогналась 
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Ирина ДЕМИНА, «РТ»

Далее – на стр. 4Далее – на стр. 4

> 8
СТАРТ  
ЧЕМПИОНАТА

Руководство  
«Ак Барса» ответило 
на вопросы 
журналистов

хоккей

> 7
БЕЗОПАСНОСТЬ  
НА ВОДЕ

С начала июня в 
республике утонули 
49 человек, включая 
5 детей

происшествия

> 6
ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ 
РЫНОК 

При потреблении 
сезонных фруктов 
главное – не 
навредить здоровью

на заметку

> 3
ТОЧКА  
ЗРЕНИЯ

В России 
создается единый 
учебник истории. 
Мнение экспертов

новшество
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Музей, посвященный кошкам, от-
кроется в начале сентября в Казани 
на улице Большой Красной. Корре-
спондент «РТ» узнала, кто стал ини-
циатором открытия нового  музея 
«Алабрыс» и  какие знаменитые 
представители кошачьего племени, 
кроме знаменитого Кота Казанского, 
войдут в экспозицию.  
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«Сквозной 
поток» для 
инвестиций 

Егор НИКИТИН, «РТ»


